
Lettre d’information de La Croix Verte N°37-mars 2023 

L’édito du président. 

 Notre association tiendra son assemblée générale le 31 mars prochain, vous trouverez la 

convocation en pièce jointe. 

 Nous vous encourageons à vous rendre sur le site de notre association en suivant le lien 

www.lacroixverte.fr pour voir en détails et en photos les différentes actions et activités organisées par 

les membres actifs de l’association. Nous devons adresser un grand merci à Jean-Luc Vuillemin qui 

continue à mettre en forme et en ligne les informations que les différents animateurs lui font parvenir.  

 Je tiens à remercier les membres de l’association qui nous ont déjà fait parvenir leur cotisation 

annuelle, et je suis convaincu que l’oubli de certains sera rapidement corrigé.   

Nous avons besoin de votre soutien financier pour maintenir nos actions pour la protection de notre 
cadre de vie, et de l’environnement…  et nous rappelons que nous sommes toujours preneurs des 

bonnes volontés qui pourraient rejoindre nos groupes de bénévoles, dans nos diverses activités.  
 

Les bouchons en plastique. 

 La collecte des bouchons en plastique reste calme. Notre équipe de 10 bénévoles va une fois 

par mois trier le petit stock à notre local.  

 Nous vous rappelons que nous donnons nos bouchons en plastique à l’association Récup de 

Frambouhans, en contrepartie, ils nous donnent leurs bouchons en liège. Ce partenariat  porte ses fruits 

puisqu’ils ont pu participer au financement d’un vélo tricycle électrique pour un jeune âgé de 10 ans 

demeurant près de Frambouhans ayant subi un AVC anténatal ; et ce grâce à la vente de 10 tonnes 

de bouchons. L’association vient également de remettre un chèque de 1000 euros à Mme Mougin 

Agnès de Maîche, pour l’aider à financer l’achat d’un fauteuil roulant électrique.   

 Chacun peut passer l’information autour de lui pour expliquer que le but initial de cette 

récupération à destination des personnes handicapées est maintenu, et ainsi permettre de collecter le 

plus de bouchons possible : plus de détails sur www.lacroixverte.fr  
 

Les bouchons en liège. 

 Il nous faut plus de temps pour trier les bouchons de liège vu le nombre important de faux 

bouchons en plastique / résine. Nous ne pouvons les mettre avec les bouchons en liège car ils sont 

incompatibles avec ce recyclage. Vous pouvez consulter le site de l’association www.lacroixverte.fr 

pour avoir les détails qui vous permettrons de différencier  les bouchons en liège des bouchons « faux 

liège ». 

 Le groupe de bénévoles qui s’investissent au tri des bouchons s’est étoffé d’un nouveau venu  : 

Monsieur Claude Robelin d’Amagney ; et reste ouvert aux bonnes volontés…  
 

Opération Promotion Oyas. 

Nous avons participé au marché de noël de Roche Lez Beaupré pour la promotion des oyas. 

Nous avons vendu pour plus de 200 euros et pris de nouvelles adresses pour envoyer notre prochaine 

action de promotion. Nous avons 47 personnes inscrites sur notre liste spéciale OYAS. En ce mois de 

février, nous avons lancé une nouvelle campagne de sensibilisation : résultat plus de 1500 euros de 

commande : livraison fin mars.  

Oyas à enterrer   Prix non adhérent   TTC Prix adhérent   TTC 

S = 0,3 Litre    12,00 €                                      11 €  

M= 1,5 Litre    15 €                   14 €  

L = 5 Litre                                                 20 €                                           19 €  

 

Oyas à planter 

Naturel     0,3 Litre   12,00 €                                      11 €  

Couleur    0,3 Litre   16 €                                           15 €  

Décoré     0,3 Litre   22 €                         21€                                       

Naturel     1,5 Litre   24,00 €               23 € 

     Renseignements : philippe.guy18@wanadoo.fr   
 

Le polystyrène 

Nous avons facturé au SUPER U de ROCHE-LEZ-BEAUPRE les 460 kg récupéré en trois ans. Nous 

avons reçu la somme de 312,80 euros. Cet argent va nous servir à financer un stock d’oyas. 

 Les entreprises peuvent nous apporter directement leurs stocks de polystyrène au local.  
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Journaux revues publicités. 

Les associations paroissiales de Besançon « Les Chaprais » et « Saint Joseph » avenue Villarceau 

récupèrent les bouchons. Un bénévole d’Ecole-Valentin relève ces points de collecte, et en retour, il 

leur ramène journaux, revues, pub que certains d’entre nous déposent au local de notre association.  

Vous pouvez vous aussi déposer des liasses de papiers/journaux dans le cabanon à côté de 

notre local, 8 rue de l’église, à Roche.   

               ⚠ Pas de dépôt en vrac ! 
 

Planter aujourd’hui pour demain… 

Nous avons continué d’intervenir dans les vergers de sauvegarde de Casamène et des Rosiers 

avec les classes des écoles primaires de Roche Lez Beaupré, notamment pour faire un paillage des 

haies et des arbres fruitiers. Nous avons remplacé les arbres qui n’avaient pas survécu à l’été 

caniculaire dans le verger du quartier des Rosiers, à savoir : deux Kakis et un tilleul.  

Le verger de sauvegarde de Novillars est  toujours en attente d’un nouveau lieu d’implantation, tout 

comme le projet sur Thise qui lui, n’a pas encore son dossier de financement.  

Sur proposition de notre association, la municipalité de Roche Lez Beaupré a entériné le projet 

« une naissance  un arbre » à planter sur l’espace public. Les espaces réservés à cette initiative sont 

en cours de réflexion. La première plantation sera sans doute réalisée fin 2023.  

L’opération organisée par La Croix verte et animée par FNE25 s’est bien déroulée, avec plus 

d’une vingtaine de participants répartis dans 2 ateliers pendant l’automne. Le but du premier atelier 

était la  l’identification puis la collecte de plants sauvages et de boutures dans les friches forestières de 

Roche (novembre 2023). Le deuxième atelier a rassemblé une douzaine de personnes pour faire des 

plantations (décembre 2023) sur des espaces « pauvres » en termes de haies et/ou d’arbres, comme le 

bord du doubs dans les pâtures entre Roche et Chalèze. L’objectif était aussi d’apprendre aux 

participants à prélever dans la nature des plants pour enrichir leurs haies et leurs espaces verts, et ce à 

moindre coût. 

Quelques plants résiduels ont également été mis en terre sur l’espace de jeux du Bouillet, en 

remplacement des plantations municipales de l’année passée qui ont été vandalisées.  

Nous avons toujours comme projet, avec la commune de Roche, de planter une longue rangée 

d’arbres en bordure de la route nationale, pour masquer tant faire se peut la zone industrielle, côté 

droit en sortant vers Besançon. Des plantations sont également prévues autour du rond-point d’entrée 

de village, près de l’espace médical. 

Par ailleurs nous envisageons une inauguration officielle de nos deux vergers à l’automne, avec 

l’achèvement de nos panneaux pédagogiques et une exposition des travaux d’enfants à la 

bibliothèque de Roche. Nous attendons la décision de la mairie pour la date définitive.  
 

J’en pince pour la nature… 

L’opération du 04 mars 2023 a connu le même succès en termes de participation, que celle du 

08 octobre 2022. Avec une bonne quarantaine d’adultes et environ 10 enfants, tous prêts à relever le 

défi de collecter un maximum de déchets sauvages (lourds et déroutants) sur la commune de Roche. 

Pour exemple : deux cocottes en fonte, 1 bonbonne de gaz, beaucoup de verres, bouteilles et 

canettes, des piles, mini batteries et sacs gras ou plastiques... et autres curiosités ! 

Cette collecte d’environ 200 KG, a été plus importante que la première, avec la visite des 

chemins en direction de Thise et de Novillars. Les abords de chaussée sont particulièrement négligés, 

par certains !    Plus de détails sur www.lacroixverte.fr 

Pouvons-nous poser la question d’une signalétique particulière du type : « nos routes ne sont pas 

des poubelles » à l’entrée de nos communes ? 

Nous remercions la municipalité de Roche, ainsi que les participants, petits et grands, aussi les services 

techniques qui ont évacué ces déchets en déchetterie. 

L’après-midi ensoleillée s’est terminée par une petite collation où la convivialité et les boissons 

rafraîchissantes furent très appréciées. 

Nous prendrons un temps d’échange/bilan, en mairie, avec Mme Cellier et Mr Troisgros, afin 

d’affiner encore notre démarche citoyenne, autour de la question du tri à améliorer et de la 

pédagogie de prévention à renouveler, dans le but d’éviter toute pollution humaine de ce type.  
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